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MINUTA DA ATA DA 4ª REUNIÃO EXTRORDINÁRIA DE 07 DE DEZEMBRO 1 
DE 2022 UNAÍ/MG. 2 

Aos sete dias do mês de dezembro do ano de dois e vinte e dois às 09h00min, 3 
através da modalidade virtual usando a plataforma digital Microsoft Teams, 4 
reuniram-se os membros do Comitê da Sub-Bacia Mineira do Rio Urucuia para 5 
a 4ª Reunião Extraordinária do CBH Urucuia. Compareceram na reunião os 6 
seguintes conselheiros (as) titulares, suplentes e convidados: 01.  Francisco 7 

Pinto da Silva (ARPA); 02. Ivonete Antunes Ferreira (AMNOR); 03. Altegno 8 
Batista Dornellas (CAPUL); 04. Deyver Daniel Prates Martins (ASCON); 05. 9 
José de Paula Martins (IEF), 06. Antônio Marcos (IMA) 07. Larissa de Castro 10 

Rafael (SES-MG); 08. Natália Gonçalves Mendes (IRRIGANOR); 09. Jeane 11 
Sabrina Maia (IGAM); 10. Tulio Pereira de Sá (IGAM); 11. Ernane Faria 12 
(FUNATURA) 12. Edivaldo Paes dos Santos (EMATER); 13. Terezinha Lopes 13 
Santana (AAMA);14. Ciro Leonardo Rabelo Coelho (IGAM); 15. Rildo Esteves 14 

de Souza (CREA/Unaí); 16. Marcelo Perondi (ABHP); 17. Joice Lourenço 15 

Pinheiro (SAAE) e, como convidada, Marilia Cristina Alves (Capul); Com os 16 
seguintes itens de Pauta: 01. 09h00min: Abertura da sessão Pela Presidente do 17 
Comitê da Sub-bacia Mineira do Rio Urucuia - Ivonete Antunes Ferreira; 02. 18 

09h10min: Conferência do quórum - Francisco Pinto da Silva; 03. Informes de 19 
correspondências enviadas e recebidas - Francisco Pinto da Silva; 04. 09h15min: 20 

Aprovação da Ata da 3ª Reunião Extraordinária do dia 17/11/2022-Ivonete 21 
Antunes Ferreira; 05. 9h25mim: Relatos da 75ª Reunião Ordinária do FMCBH - 22 

José Américo Carniel; 06. 9h45min: Projeto Pró-Águas Urucuia – Luiz Cláudio 23 
Oliveira; Comitê da Sub-Bacia Mineira do Rio Urucuia CBH URUCUIA – SF8 - 24 
Gestão 2018/2022Instituído pelo Decreto Estadual n° 44.201 de 29 de Dezembro 25 

de 2005Rua Filadelfo Souza Pinto nº. 141, Bairro Nova Divinéia Unaí/MG - CEP: 26 
38613-080 Portal: http://comites.igam.mg.gov.br/comites-estaduais-mg/sf8-cbh-27 

urucuia E-mail: cbhurucuia@gmail.com 07. 10h30min: Participação na 12ª RO 28 
CNR/CERH-MG – Ivonete Antunes Ferreira; 08. 10h50min: Processo Eleitoral 29 
2023/2027– Comissão Eleitoral; 09. 11h15min: 4º Seminário de Logística 30 

Reversa no Noroeste de Minas – Ivonete Antunes Ferreira; 10. 11h55min: 31 
Aprovação do Calendário de Reuniões para 2023 – Altegno Batista Dornellas; 32 

11. 12h05min: Comunicado dos Conselheiros; 12. 12h30min: Encerramento. A 33 
presidente do Comitê da Sub-bacia Mineira do Rio Urucuia Ivonete Antunes 34 
Ferreira abriu a 4ª reunião do CBH/Urucuia cumprimentando com um bom dia 35 

todos os conselheiros(as) presentes, a presidente Ivonete falou também da 36 
grande satisfação de fechar com chave de ouro a última reunião do ano com 37 
uma pauta bastante enxuta, finalizando, a presidente Ivonete Antunes desejou a 38 
todos boas vindas e uma ótima reunião, e passou a palavra para o secretário 39 

adjunto Altegno Batista Dornellas para fazer a conferência do quórum, terminada 40 
a conferência o secretário adjunto Altegno Dornelas informou que havia obtido o 41 
quórum necessário, com a presença de 15 conselheiros(as) com direito a voto. 42 
Prosseguindo o secretário Francisco Pinto da Silva usou a palavra para fazer a 43 
apresentação das correspondências e e-mails enviados e recebidos pelo 44 
CBH/Urucuia. A presidente Ivonete Antunes retomou a palavra com o próximo 45 
ponto de pauta aprovação da 3ª (terceira) ata da Reunião Extraordinária, como 46 
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não houve nenhuma correção a ser feita na ata, a presidente Ivonete Antunes 47 
colocou a ata em votação, a mesma foi aprovada por unanimidade pelos 48 

conselheiros (as) presentes. Prosseguindo, a presidente Ivonete Antunes 49 
continuou com o próximo ponto de pauta convidando o conselheiro e vice-50 
presidente do CBH/Urucuia José Américo Carniel para fazer um relato breve da 51 
sua participação na 75ª Reunião Ordinária do FMCBH - José Américo Carniel, 52 
mas por não ter conseguido acesso por falta de conexão, não houve a 53 

apresentação do ponto de pauta. Então o conselho Ernane Faria da Fatura 54 
sugeriu que as próximas participações de conselheiros em eventos 55 

representando o CBH/Urucuia seja exigido a elaboração de um relatório para ser 56 
apesentado na reunião do comitê. Diante da situação apesentada, a presidente 57 
Ivonete Antunes falou que sempre foi assim, quando um conselheiro é indicado 58 
para participar de qualquer evento do CBH/Urucuia sempre é exigido um relatório 59 
de participação, dando continuidade, a presidente Ivonete Antunes falou sobre o 60 

Projeto Pró-Águas Urucuia que foi criado para revitalizar a bacia do rio Urucuia, 61 

segundo ela esse projeto é de sua importância ser colocado em pratica, 62 
principalmente pela necessidade de recuperação de várias áreas degradadas 63 
em nossa bacia, o secretário adjunto Altegno Batista Dornellas perguntou pra  64 

presidente se o Pró-Águas Urucuia já tinha uma data para ser iniciado, segundo  65 
o conselheiro projetos como esses são muito importantes para a recuperação 66 

das nossas bacias e reforçou ainda que a cobrança pelo uso da água vai 67 
possibilitar a arrecadação de recursos financeiros para investir em nossas 68 

bacias. O conselheiro Edivaldo Paes dos Santos, da Emater/MG, pediu a palavra  69 
para falar sobre a grave situação em que vive os  pequenos  córregos, riachos e 70 
veredas nos municípios que compõe a bacia, segundo ele na sua grande maioria 71 

encontram-se secos, eles são muito importantes para a perenização da bacia do 72 
Urucuia,  Edvaldo disse que precisamos encontrar uma  forma para  trazer de 73 

volta os produtores rurais para  discutir sobre essa situação, a presidente Ivonete 74 
Antunes Ferreira falou que o Projeto Pro-Águas Urucuia visa justamente trazer 75 
várias ações no tocante à implementação de projetos voltados para a 76 

recuperação de áreas degradadas na bacia do Urucuia. Prosseguindo a 77 
presidente Ivonete Antunes Ferreira falou também sobre a Monção de apoio as  78 

associações públicas que foi enviada para a CERH sobre a participação das 79 
associações nos comitês, Ivonete disse que  ela  mesmo foi uma grande 80 
defensora da permanência dessas associações nestes espaços, uma vez que 81 

estas associações estão sempre presentes nas reuniões dos comitês no  estado. 82 
Ela disse, reforcei isso aqui através da Monção que foi aprovada por nessa 83 
plenária para  a  continuidade  da AMNOR  no CBH/Urucuia e solicitei a 84 
continuidade dos demais comitês que participo e também que as demais 85 

associações públicas que fazem partes de comitês reforcem o pedido para a 86 
CERH incluir esta  discussão na sua próxima reunião. O secretário adjunto 87 
Altegno Batista Dornellas falou a respeito do prazo para cadastrar as entidades, 88 
no edital do processo eleitoral dos comitês, segundo orientação, o prazo 89 
estabelecido no edital do IGAM continua valendo independentemente de ter ou 90 
não unificação dos três comitês, se houver uma dilatação de prazo com certeza 91 
o IGAM o fará, a presidente Ivonete Antunes Ferreira informou que a AMNOR 92 
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fará a uma mobilização das prefeituras para se escreverem e se alguma entidade 93 
precisar de ajuda a diretoria do CBH/Urucuia estará à disposição ou podem 94 

procurar a servidora Vanilda, do IGAM.  A presidente Ivonete Antunes Ferreira 95 
informou ainda que as inscrições  das entidades no processo eleitoral do comitê 96 
são feitas tudo via e-mail, já com relação a unificação a presidente Ivonete 97 
Antunes Ferreira falou que o CBH/Urucuia aprovou a unificação  e que agora 98 
estamos esperando a decisão do  SF7 e SF9 tomarem a sua  decisão e  que 99 

temos que ficar atentos a respeito da vigência do  atual edital do IGAM pra não 100 
perdermos a oportunidade de inscrever as nossas entidades no processo 101 

eleitoral. Ainda com a palavra a presidente Ivonete Antunes  falou que teríamos 102 
que ter realizado o 4º seminário de logística reversa do Noroeste de Minas, para 103 
fazer uma avaliação a respeito do trabalho que já foi feito na região mas, 104 
infelizmente não vamos conseguir fazer por falta de agenda e devido também ao 105 
programa de castração de animais que estar sendo realizado pela AMNOR em 106 

todos os municípios do noroeste. A presidente prosseguiu a reunião pedindo ao 107 

secretário adjunto Altegno Batista Dornellas para projetar o calendário sugerido 108 
para aprovação ou alterações nas datas do calendário de reunião para o ano de 109 
2023. A presidente Ivonete Antunes Ferreira  informou que o nosso calendário é 110 

feito consultando os demais comitês para não chocar com as datas das reuniões 111 
do CBH/Urucuia com o calendário dos demais comitês, até porque é muito 112 

importante acompanhar as reuniões  de outros comitês para fazer a integração 113 
das experiências no estado. Após ajustes  e discussão do calendário a 114 

presidente Ivonete Antunes Ferreira colocou em votação o calendário de 2023, 115 
o mesmo foi aprovado, o secretário Francisco Pinto pediu a palavra para fazer 116 
uma solicitação que a primeira reunião do ano seja realizada presencial e não 117 

virtual, e fica a disposição a cidade que quiser receber a nossa primeira plenária 118 
do ano, a presidente  Ivonete sugeriu a  cidade de Uruana de Minas, até porque 119 

é muito importante esta reunião  acontecer lá na cidade pra podermos verificar 120 
in-loco a situação do último projeto de recuperação ambiental que foi implantado 121 
na fazenda Pastos dos Bois, onde não temos muitas notícias a respeito da 122 

implantação do projeto. A conselheira Terezinha Lopes Santana pediu a palavra 123 
pra dizer que não participou da última reunião porque estava doente, eu prefiro 124 

que as reuniões sejam presenciais e finalizando suas  palavra disse que não 125 
sabe se no ano que vem estará no CBH mas deseja a todos um forte a abraço e 126 
um feliz ano novo para todos os conselheiros (as). O  secretário adjunto  Altegno 127 

Batista Dornellas falou  que ainda falta fazer uma avalição do comitê que iremos  128 
deixar para 2023. A  presidente Ivonete Atunes Ferreira falou que é muito 129 
importante o projeto da logística reversa do Noroeste de Minas e as empresas 130 
que são da região devem se interessar mais participando e discutindo as 131 

melhorias do projeto de logística reversa. A presidente Ivonete Antunes Ferreira 132 
perguntou se o Ciro, do IGAM tinha alguma informação a respeito das CGL´s, o 133 
conselheiro Ciro Leonardo Rabelo Coelhodo, do IGAM, pediu a palavra e falou 134 
que teve uma reunião com os componentes da CGL da Jiboia e informou a eles 135 
sobre as novas normas das CGL, finalizando disse que se alguém membro de 136 
CGL tiver dúvidas podem entrar em contato com o IGAM. Então não havendo 137 
mais nada a ser tratado a presidente Ivonete desejou a todos os conselheiros 138 
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(as) boas festas e concluiu dizendo que espera estar juntos no próximo ano, 139 
temos na diretoria dois secretários que tem se desdobrado para acompanhar os 140 

trabalhos do comitê e que gosta da gestão descentralizada, pois juntos somos 141 
mais fortes e vamos mais longe. Não havendo mais alguma discussão a ser feita 142 
e nenhum comunicado dos conselheiros (as) a presidente Ivonete Antunes 143 
Ferreira agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. 144 
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